

わたなべ 栄一

新聞・かわら版

Vol.12



えいいち
わたなべ 栄一

無所属 64歳
糸魚川市議会議員（1期）
・議会運営委員会 委員
・総務文教常任委員会 委員

わたなべ栄一の活動報告 ～活力あるまちづくりに向けて～

街おこしは待ったなし！ しがらみのない わたなべ栄一

R6.2月19日(月)～R6.3月15日(金)の日程で第1回市議会定例会が開催されました。行政当局に質した一般質問の一部をご報告いたします。

■令和6年能登半島地震について

元日に当市で震度5強を記録した令和6年能登半島地震について、どのように受け止めているのか、また、今回の震災は、消防本部が想定している範囲内で普段の防災訓練が活かされ、市民の皆様の生命や財産を守る指示ができたのか、について市長は、改めて地震・津波への備えの重要性を感じており、市民の皆様が自発的にいち早く避難行動を取ったことは、これまでの防災訓練が生かされたと思うが、津波警報に伴う避難行動については、課題も見受けられ、引き続き周知していく必要があると考えている旨の回答でした。

市内全域に被害が及び、とりわけ家屋の被害が、京ヶ峰地区では造成ブロックの損傷が多数発生し、中央地区等では液状化と見られる影響による建物の傾きなどが確認され、要因については、今後、詳細な調査を行なっていくことです。

糸魚川市のホームページのトピックスに市長が、内閣府や総務省に要望活動を行い、造成ブロック及び液状化等による住宅敷地の損壊に対する支援、災害救助法の応急処理の制度拡充、特別交付税等の財政措置などが書かれていたが、それらの要望に対する感触については、なかなか、すぐ、はいそうですか というわけにはいかないと思っている。非常に大変な状況を説明し、ある期間を見て、また陳情に行く。1回で全て、要望を聞いていただける状況ではないが、市単独で行うこと、そしてまた、県市長会や北信越市長会といった上部団体と連携を取りながら進めていきたいと回答がありました。

■当市のにぎわいの拠点施設、(仮称)駅北子育て支援複合施設は、安い買い物モノとなるのか？

昨年12月、国立社会保障・人口問題研究所が公表した2050年の推計人口は、人口減少・少子高齢化に歯止めがかからない現実を突き付けました。

当市の人口は、段階的にほぼ半減していく予測となっています。令和2年度以降、出生数は減少傾向にあり、府内に人口減少対策推進本部と少子化対策プロジェクトチームが設置されていますが、建設について市長は、若年人口の減少に伴い、今後も出生数の減少が予測されるが、安心して出産や子育てができる環境を整えることが重要だと回答するに留まり、また、担当課長の答弁では、同対策推進本部等の役割が十分發揮されていない印象を持ちました。

糸魚川市の総人口
R6.6月1日現在 38,327人
(-432人 /R6年2月より減、)
(前年同月より-989人減)

債務負担行為については、令和5年度から令和9年度までの限度額12億4,200万円は、今後の金利上昇、資材費の高騰や人件費のアップ等を理由に、この設定枠を超てしまうのかの問い合わせには、急激なインフレなどの外的要因により、金額を超えてさらに負担が増えていくことが判りました。

さらに、使い道が決まっている経常的支出に、いつも入ってくる経常的収入がどの程度充当されているかを、比率で示した経常収支比率は、令和4年度は94.7%と高く、残り5.3%しか自由に使えるお金がないことも判り、こうした財政の硬直化はすぐには改善しないと思います。子育て支援は必要ですが、建設に対して多くの市民の皆様から疑問の声が寄せられていることからも、既存施設を活用していくことで十分と考えます。

■柵口温泉権現荘は、民間譲渡しなければならない施設なのか？

当市が直営する日帰り入浴施設「柵口温泉権現荘」の民間譲渡の案件について、当初予定していた市議会3月定例会での議案提出が見送されました。

当市が譲渡先の優先交渉者として選んだ企業であるのに、時間を要することや経営能力を含めた企業の信用調査の状況、進捗が遅いように思うことに市長は、事業者の提案は、設置目的に沿ったものであり、当市の方針と合致していることと、財政支援の要望内容や譲渡後も安定的に継続して運営していくのかを含めて、慎重に調査していると回答。

これまでの事業費の総額が11億8,900万円、補助金等の総額が7億500万円を投資してこのように譲渡しなければならない事態になってしまったことについて、担当所長からは、多額の費用と維持管理費を投入しながら事業を運営してきたが、世の中の環境やレジャー等の変化により直営での運営が困難になっているという判断から、譲渡に向けた取組をしている旨の答弁でした。

無償譲渡するのに2億4,500万円の財政支援が生じることに違和感を覚え、過去(H28年)に1回でも利益を出しておらず、粉飾でなければ、本当に利益が出て挑戦できる施設であると考えられることに対して市長は、リニューアルして黒字化ができたが、目標値は未達であった。

現在、いろんな宿泊施設が増えて、それに対応するノウハウを持った民間に譲渡して、地域の宿泊施設の核となって、その目的を達したい旨の回答でしたが、糸魚川市の大切な財産であるため、対象となる企業はたくさんあることから、無理する必要もなく交渉中止も視野に入るべきと考えます。

ふるさとの春を満喫 ~ 塩の道歩きからツチノコ探しまで ~

■新年度が始まった4月以降も市内のいろいろなイベントを見に行ったり、参加させてもらいました。ふるさとの良さを感じるところであります。5月に行われた「糸魚川・塩の道起点まつり」(2日)、「越後八十八か所めぐり」(25日)及び「糸魚川つちのこ探検隊」(26日)は、昨年に続いて参加しました。今年も残念ながら、幻の未確認生物である「ツチノコ」は見つけることができませんでしたが、「シカのツノ」を偶然見つけました!



➤ focus = 焦点 (仮称)駅北子育て支援複合施設の債務負担行為を可決 わたなべ 栄一は反対 → 子ども無き子育て施設を懸念

3月議会の最終日に、一般会計補正予算案に追加計上された(仮称)駅北子育て支援施設整備事業の債務負担行為(令和5~9年度までの間で限度額12億4,200万円を設定)を巡り、賛成多数で可決となりました。まず債務負担行為を削除した修正案が出され、採決の結果、賛成少数で否決、原案は賛成多数で可決されました。わたなべ栄一は、既存施設の利活用や反対意見のあるパブリックコメントを理由に修正案に賛成、原案に反対の態度で討論に臨みましたが、いずれも多数の賛同を得られませんでした。これ

を議会が認めたことで、同複合施設整備は事業着手となり、今後、事業者募集、選定など整備スケジュールに沿って進められますが、この施設が供用開始となる令和10年4月頃は、市内のこともの人口は他に有効な施策が見られない現状では、さらに激減が予測されます。有利な補助金があるからといって、5年間に渡って負担をし、建てたところで、「子ども無き子育て施設」となってしまうことは明らかで、権現荘などと同様に財政負担のみ重なるハコモノ(年間維持費 約5千万円)が、また一つ増えることになります。

先月11日(土)、早川_東塚地区で棚田の保全活動に取り組む「棚田みらい応援団」に参加して、企業や新潟食料農業大学の学生ボランティアの方々に混じって田植えをしました。実際、田んぼに入って手植えしたのは、30年以上前のように記憶しています。続く9月の稲刈りも参加したいと思っています。早川大花火大会【7月20日(土)開催】は、昨年から行動制限が見直され、沿道にはたくさんの屋台の出店も加わ

り、市内外から多くの皆様がご来場されて賑わいました。今年は糸魚川市立下早川小学校150周年記念企画があるということで、どのような花火が打ち上げられるのか、今からたいへんワクワクしています。市政に関して皆様の日頃お感じになった疑問やご意見をお寄せください。なお、わたなべ栄一のホームページを開設する予定です。どうぞよろしくお願ひいたします。



■議員報酬：わたなべ栄一のケース

■政務活動費：¥183,600円(4/30_年額、15,300×12ヶ月分)

※R5年度の交付額(¥183,600_12ヶ月分)は、すべて活動報告費(4回/年発行)に充てさせて頂きました。

	※支給額	所得税	※親睦会	委員会積立	控除総額	差引支給額	日数	※日当	車 費	費用弁償計	総支給額
24.1 報酬_1/19	300,000	53,700	13,030	10,000	76,730	223,270	7	9,800	2,450	12,250	235,520
24.2 報酬_2/21	300,000	53,700	500	10,000	64,200	235,800	3	2,800	1,050	3,850	239,650
24.3 報酬_3/21	300,000	53,700	500	10,000	64,200	235,800	8	11,200	2,800	14,000	249,800
24.4 報酬_4/19	301,000	53,700	7,500	10,000	71,200	229,800	7	9,800	2,450	12,250	242,050
24.5 報酬_5/21	301,000	53,700	500	10,000	64,200	236,800	0	0	0	0	236,800
合 計	1,502,000	268,500	22,030	50,000	340,530	1,161,470	25	33,600	8,750	42,350	1,203,820

※4月より議会議員の報酬額、1,000円引き上げとなりました。

※日当は1,400円/1日、車賃は350円/1日ですが、当人が出席した委員会等が必ずしも日当の対象となるものではなく、日数と金額は一致いたしません。

※1月 親睦会内訳:12/14、議会親睦会と理事者・部課長会との懇親会会費6,500円

※1月 親睦会内訳:12/21、上越三市議会議員合同研修会(上越市・糸魚川市・妙高市)意見交換会費6,030円

※4月 親睦会内訳:3/15、議会親睦会と理事者・部課長会との懇親会会費7,000円

困っているぞー！不法投棄💢!!

■早川_高谷根地区で車のタイヤ、冷蔵庫やバイクなどの不法投棄が多くて、困っているとの情報がありました。区長さんにお伺いしたところ、監視が行き届かないことをいいことに、知らない間に犯行が重ねられているようです。谷あいに投棄されたものを引き上げるのに大変だったと話されています。現在、新たに4か所「不法投棄禁止」の看板を設置してありますが、非常に困っています。他の地区でも散見されているので、マナーを守ってもらいたいと思います。投棄物から持ち主が発覚した場合、罰則も重く5年以下の懲役又は1千万円以下の罰金が科せられます。



あなたの声を わたなべ栄一へ

■市政に関するご意見、ご要望等がありましたらお寄せください。

住所 : 〒941-0026 糸魚川市大字田屋 634番地

TEL/FAX : 025-555-3697(サロウクナン) 携帯 : 090-9836-5234

E-mail : w.watanabe3697@outlook.jp

E-mail : w.watanabe3697@gmail.com

■第2回市議会定例会は6/17(月)~7/4(木)の18日間の予定です。